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В течение трех дней Гомель был площадкой для профессионального обмена опытом союзных парламентариев Беларуси и России по технологии и решениям               
в сфере информационной безопасности двух стран.

ÏÓÒÅÂÊÈ Â ÒÐÓÄÎÂÎÉ ÑÅÌÅÑÒÐ

Здесь со всей области собрались бойцы  студотрядовского движения, кото-
рые в ближайшее время начнут свой третий трудовой семестр.

В этом торжестве приняли участие более 100 студентов нашего университета. 
В частности, путевки в трудовое лето получили бойцы наших отрядов «Локомо-

тив» и «Синергия», кото-
рые будут работать в 
ЗАО «Атлант» и ОАО 
«МАЗ». 

В этом году бойцы 
наших студенческих 
отрядов примут учас-
тие во многих респуб-
ликанских трудовых 
проектах.

Владислав ПИЩИК, 
секретарь 

ПО ОО «БРСМ»

На площадке у Государственного флага состоялось открытие третьего 
трудового семестра. Активистам студенческих отрядов торжественно 
вручили путевки в трудовое лето – 2023.

ТРЕХКРАТНЫЙ ОЛИМПИЙСКИЙ ЧЕМПИОН АЛЕКСАНДР КАРЕЛИН:
О СЕБЕ, СТАНОВЛЕНИИ ЛИЧНОСТИ И СОВРЕМЕННОЙ МОЛОДЕЖИ
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Алина ВЕРЕС
Фото Елены БЕЛОУС
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безопасность, формирование      
информационного трансграничного 
пространства доверия Союзного 
государства и др. 

Также состоялось заседание 
комиссии Парламентского собра-
ния по безопасности и обороне. 
Отмечалось, что Беларусь и Рос-
сия продолжают реализацию со-
вместных проектов  несмотря на 
сложную обстановку. Отдельное 
внимание было уделено подго-
товке кадров в высших учебных 
заведений двух стран в области 
информационной безопасности.На пленарном заседании были На пленарном заседании были 

представлены доклады по актуаль-представлены доклады по актуаль-
ным вопросам информационной бе-ным вопросам информационной бе-
зопасности в Союзном государстве. зопасности в Союзном государстве. 

На пленарном заседании были 
представлены доклады по актуаль-
ным вопросам информационной бе-
зопасности в Союзном государстве. 

КОРРУПЦИИ – ЗАСЛОН

Константин АФАНАСЬЕВ

Состоялось очередное совмест-Состоялось очередное совмест-
ное заседание комиссий по про-ное заседание комиссий по про-
тиводействию коррупции уни-тиводействию коррупции уни-
верситета и Гомельского, Брест-верситета и Гомельского, Брест-
ского и Оршанского колледжей – ского и Оршанского колледжей – 
филиалов БелГУТа (комиссии Бре-филиалов БелГУТа (комиссии Бре-
стского и Оршанского колледжей стского и Оршанского колледжей 
участвовали в режиме удалённого участвовали в режиме удалённого 
доступа) с участием заместителя доступа) с участием заместителя 
Гомельского транспортного проку-Гомельского транспортного проку-
рора В. В. Токаревского. Рассмот-рора В. В. Токаревского. Рассмот-
рен протокол заседания комиссии рен протокол заседания комиссии 
по противодействию коррупции по противодействию коррупции 
Министерства транспорта и ком-Министерства транспорта и ком-
муникаций Республики Беларусь муникаций Республики Беларусь 
(докладчик – первый проректор     (докладчик – первый проректор     
Ю. Г. Самодум). Доведена инфор-Ю. Г. Самодум). Доведена инфор-

Состоялось очередное совмест-
ное заседание комиссий по про-
тиводействию коррупции уни-
верситета и Гомельского, Брест-
ского и Оршанского колледжей – 
филиалов БелГУТа (комиссии Бре-
стского и Оршанского колледжей 
участвовали в режиме удалённого 
доступа) с участием заместителя 
Гомельского транспортного проку-
рора В. В. Токаревского. Рассмот-
рен протокол заседания комиссии 
по противодействию коррупции 
Министерства транспорта и ком-
муникаций Республики Беларусь 
(докладчик – первый проректор     
Ю. Г. Самодум). Доведена инфор-

мация о выполнении мероприятий мация о выполнении мероприятий 
по предупреждению и устранению по предупреждению и устранению 
необоснованного посредничества необоснованного посредничества 
при закупках товаров, работ, услуг. при закупках товаров, работ, услуг. 
Данный вопрос рассматривался                Данный вопрос рассматривался                
в контексте реализации Плана ме-в контексте реализации Плана ме-
роприятий по устранению необос-роприятий по устранению необос-
нованного и недобросовестного нованного и недобросовестного 
посредничества при закупках това-посредничества при закупках това-
ров (работ, услуг) и реализации ров (работ, услуг) и реализации 
п р од у к ц и и ,  у т ве р ж д ё н н о го п р од у к ц и и ,  у т ве р ж д ё н н о го 
Премьер-министром Республики Премьер-министром Республики 
Беларусь. Члены комиссий озна-Беларусь. Члены комиссий озна-
комлены с пунктами решения по комлены с пунктами решения по 
этому вопросу, являющимися обя-этому вопросу, являющимися обя-
зательными для исполнения все-зательными для исполнения все-
ми организациями, входящими в ми организациями, входящими в 

мация о выполнении мероприятий 
по предупреждению и устранению 
необоснованного посредничества 
при закупках товаров, работ, услуг. 
Данный вопрос рассматривался                
в контексте реализации Плана ме-
роприятий по устранению необос-
нованного и недобросовестного 
посредничества при закупках това-
ров (работ, услуг) и реализации 
п р од у к ц и и ,  у т ве р ж д ё н н о го 
Премьер-министром Республики 
Беларусь. Члены комиссий озна-
комлены с пунктами решения по 
этому вопросу, являющимися обя-
зательными для исполнения все-
ми организациями, входящими в 

В обсуждении этого вопроса  при-В обсуждении этого вопроса  при-
няли участие первый проректор                  няли участие первый проректор                  
Ю.  Г.  Самодум, проректор В. В. Ерма-Ю.  Г.  Самодум, проректор В. В. Ерма-
ков, председатели комиссий коллед-ков, председатели комиссий коллед-
жей – директор Оршанского –                жей – директор Оршанского –                
Е. Н. Козлова,  директор Брестского – Е. Н. Козлова,  директор Брестского – 
Е. Б. Акберова, а также  заместитель Е. Б. Акберова, а также  заместитель 
Гомельского транспортного прокуро-Гомельского транспортного прокуро-
ра  В.  В. Токаревский. ра  В.  В. Токаревский. 

Рассматривалась проблема пред-Рассматривалась проблема пред-
отвращения и урегулирования кон-отвращения и урегулирования кон-
фликта интересов. С информацией фликта интересов. С информацией 
по этому вопросу выступил  В. В. Тока-по этому вопросу выступил  В. В. Тока-
ревский. Рассмотрены основные на-ревский. Рассмотрены основные на-
правления деятельности, подвер-правления деятельности, подвер-
женные особо высоким рискам воз-женные особо высоким рискам воз-
никновения конфликта интересов, а никновения конфликта интересов, а 
также возможные ситуации, в кото-также возможные ситуации, в кото-

В обсуждении этого вопроса  при-
няли участие первый проректор                  
Ю.  Г.  Самодум, проректор В. В. Ерма-
ков, председатели комиссий коллед-
жей – директор Оршанского –                
Е. Н. Козлова,  директор Брестского – 
Е. Б. Акберова, а также  заместитель 
Гомельского транспортного прокуро-
ра  В.  В. Токаревский. 

Рассматривалась проблема пред-
отвращения и урегулирования кон-
фликта интересов. С информацией 
по этому вопросу выступил  В. В. Тока-
ревский. Рассмотрены основные на-
правления деятельности, подвер-
женные особо высоким рискам воз-
никновения конфликта интересов, а 
также возможные ситуации, в кото-

рых конфликт интересов является              рых конфликт интересов является              
наиболее вероятным. В обсуждении наиболее вероятным. В обсуждении 
данной проблемы приняли участие  данной проблемы приняли участие  
Ю. Г. Самодум, начальник отдела кад-Ю. Г. Самодум, начальник отдела кад-
ров С. И. Паранин  и  директора  Бре-ров С. И. Паранин  и  директора  Бре-
стского колледжа Е. Б. Акберова и  стского колледжа Е. Б. Акберова и  
Оршанского  –  Е.  Н.  Козлова. Оршанского  –  Е.  Н.  Козлова. 

Учитывая несомненный интерес Учитывая несомненный интерес 
всех комиссий к обсуждению наибо-всех комиссий к обсуждению наибо-
лее актуальных вопросов профи-лее актуальных вопросов профи-
лактики коррупционных преступле-лактики коррупционных преступле-
ний, решено и в дальнейшем реали-ний, решено и в дальнейшем реали-
зовывать  практику их проведения               зовывать  практику их проведения               
в совместном формате.в совместном формате.

рых конфликт интересов является              
наиболее вероятным. В обсуждении 
данной проблемы приняли участие  
Ю. Г. Самодум, начальник отдела кад-
ров С. И. Паранин  и  директора  Бре-
стского колледжа Е. Б. Акберова и  
Оршанского  –  Е.  Н.  Козлова. 

Учитывая несомненный интерес 
всех комиссий к обсуждению наибо-
лее актуальных вопросов профи-
лактики коррупционных преступле-
ний, решено и в дальнейшем реали-
зовывать  практику их проведения               
в совместном формате.

систему Минтранса. Проанализи-систему Минтранса. Проанализи-
рована поступившая из правоох-рована поступившая из правоох-
ранительных органов информа-ранительных органов информа-
ция о нарушениях антикоррупци-ция о нарушениях антикоррупци-
онного законодательства в орга-онного законодательства в орга-
низациях, входящих в систему низациях, входящих в систему 
Минтранса. Также рассмотрен пе-Минтранса. Также рассмотрен пе-
речень мероприятий по противо-речень мероприятий по противо-
действию коррупции в системе действию коррупции в системе 
Минтранса на 2023–2025 годы, Минтранса на 2023–2025 годы, 
утверждённых  Министром транс-утверждённых  Министром транс-
порта и коммуникаций Республики порта и коммуникаций Республики 
Беларусь. Заслушан вопрос об Беларусь. Заслушан вопрос об 
организации работы по профи-организации работы по профи-
лактике коррупционных проявле-лактике коррупционных проявле-
ний в ходе дипломного проекти-ний в ходе дипломного проекти-
рования. рования. 

систему Минтранса. Проанализи-
рована поступившая из правоох-
ранительных органов информа-
ция о нарушениях антикоррупци-
онного законодательства в орга-
низациях, входящих в систему 
Минтранса. Также рассмотрен пе-
речень мероприятий по противо-
действию коррупции в системе 
Минтранса на 2023–2025 годы, 
утверждённых  Министром транс-
порта и коммуникаций Республики 
Беларусь. Заслушан вопрос об 
организации работы по профи-
лактике коррупционных проявле-
ний в ходе дипломного проекти-
рования. 

Виктор ЗОЛОТОРЕНКО, 
секретарь комиссии 

по противодействии  коррупции

Фото Елены БЕЛОУС
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Татьяна ВЛАСЮК, 
декан факультета обучения 

иностранных граждан

В нашем выставочном зале 
стоялось открытие выставки под 
названием «Квадратура круга Говора» 
известного белорусского художника, 
изобретателя и геометра − Геннадия 
Васильевича Говора. Экспозиция  
представлена работами из цикла 
«Геаметрычная суразмернасць», 
отражающими синтез графики и 
геометрических пропорций, ярко 
демонстрирующими неразрывную 
связь геометрии и искусства.

Выставку открыл ректор универ-
ситета  Ю. И. Кулаженко. Он отметил, 
что пути геометрии и искусства 
переплетались на протяжении 
тысячелетий.

– Геометрия дарила искусству 
новые изобразительные возможнос-
ти, а искусство стимулировало 
исследования по геометрии, где 
всегда присутствуют наглядная 
картина и точная формулировка с 
последующим строгим логическим 
выводом. Геометрия соединяет в 

себе эти противоположности, что 
наглядно демонстрирует одна из 
знаменитых геометрических задач 
древности «Квадратура круга», где 
требуется  начертить  квадрат, 
площадь которого в точности равна 
площади данного круга. При этом 
чертеж должен быть выполнен 
совершенно точно только при 
помощи циркуля и линейки. Поэтому 
картины Геннадия Васильевича 
интересны не только с точки зрения 

искусства, но и геометрии. Они 
уникальны по замыслу и показывают 
широкий спектр математических 
идей, – говорил Юрий Иванович. 

Ч л е н - к о р р е с п о н д е н т  Н А Н 
Беларусир Ю. М. Плескачевский в 

своем выступлении подчеркнул, что 
среди поклонников творчества 
художник а  известные  ученые 
Республики Беларусь и СНГ, которые 
отмечают в его работах оригинальную 
визуальную интерпретацию некото-
рых математических законов. 

В зале царила атмосфера живого 
общения с художником. Студентов и 
преподавателей интересовал твор-
ческий путь Геннадия Васильевича.

Следует сказать, что Геннадий 
В а с и л ь е в и ч  –  ч л е н 
Белорусского союза 
художников и Союза 
писателей Бе-ларуси, 
о т в е т с т в е н н ы й 
секретарь Международ-
ного союза писателей и 
мастеров искусств, почёт-
ный гражданин Жло-
бинского района и Ново-
белицкого района г. Го-
меля. Его картины и                     
графика представлены                             
в музеях, галереях, част-
ных коллекциях в Бела-
руси и за рубежом.

Выставка организо-
вана и проведена фа-
культетом обучения 
иностранных граждан, 
кафедрой «Общетехни-
ческие и специальные 
дисциплины» при учас-

тии и поддержке ПО ОО  «Белорус-
ский Союз женщин» БелГУТа. 
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«Квадратура круга Говора»

Участники конкурса  Екатерина и 
Антон Булавкины – студенты 4-го 
курса  факультета ПГС. Они стали 
бронзовыми призерами. Привезли из 

М  огилева не только награды, но и 
массу впечатлений, которыми они 
делятся с читателями.

– Изначально мы не планировали 
участвовать в конкурсе, ведь мы вы-
пускаемся в этом году и нам необхо-
димо еще работать над  дипломами. 
Но потом решили, что это великолеп-
ная возможность отвлечься и 
немного отдохнуть, а также попробо-
вать себя в чём-то новом. И мы сог-
ласились. Быстро отсняли весь необ-
ходимый материал и начали думать 
над конкурсной частью.

Три дня конкурса были очень 
насыщенными

В первый день нас ожидала квест-
игра в спортивном комплексе. Для 

каждой из команд был 
разработан маршрут с 
интерактивными пло-
щадками и конкурсами. 
Например, на знание друг 
друга, ловкость, мет-
кость и умение работать 
в команде. 

Вечером был конкурс 
«Умелые руки» по сов-
местному изготовлению 
ключниц. Мы вместе 
доделывали нашу ключ-
ницу. А еще мы должны 
были подготовить генеа-
л о г и ч е с к и е  д р е в а, 
которые вместе с ключ-
ницами после оценки 
жюри отправились в 
музей республиканского 
конкурса студенческих 
семей.

После ужина у нас 
был запланирован вечер знакомств, 
который проходил в караоке-клубе. 
Было очень интересно и весело.

Второй день начался с конкурса 
«Копейка в копейку», где мужья 
отправились в магазин  и за отведен-
ное время должны были вложиться в 
установленную сумму. А жены тем 
временем должны были принести 
декор на сервировку стола. Затем мы 
поехали на репетицию финала. Из-за 
спешки Антон забыл купить картошку,  
и нам пришлось фантазировать, но 
мы справились.

После мы приступили к готовке. 
Нам необходимо было приготовить 
праздничный обед или ужин на две 
персоны, а также сервировать стол.

Выбирая праздник, мы отталкива-
лись от дня проведения этого 
конкурса. Мы узнали, что 18 мая – это 
день сирени. Так мы и решили с 
тематикой нашего стола.

Мы приготовили фаршированную 
грудку яблоками и сыром, обмазан-
ную горчицей, а вместо картошки у 
нас был огуречный салат, на десерт 
были подсушенные ломтики багета с 
творожным сыром и ломтиком 
огурца.

Вечером у нас была экскурсия по 
Могилеву, здесь мы оказались 
впервые. Это город с интересной 
историей. С площади Славы мы 
отправились в пешую прогулку по 
городу и дошли до боулинга-клуба, 
где мы и провели вечер.

В заключительный день мы 
проснулись пораньше и пошли в 
колледж, где нам сделали красивые 
прически и макияж.

Финал начался в 14:00. Мы 
рассказали нашу историю любви в 
виде диалога .  На творческом 
конкурсе мы показали сценку. В этом 
конкурсе каждая пара демонстриро-
вала  свой талант на сцене. 

Самым приятным моментом стало 
награждение и вручение призов!

Мы заняли 3-е место, соперники 
были очень сильные. Мы рады, что 
наша семья вошла в число призеров. 

В Могилеве прошел V Республиканский конкурс студенческих семей «Счастливы вместе».

СЧАСТЛИВЫ ВМЕСТЕ 

Екатерина и Антон БУЛАВКИНЫ
Фото Степана ВАСИЛЬЕВА

9 772073 609008 11032

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЧЕМПИОНОВ!

Недавно на базе спортивного коми-
тета Вооружённых Сил проходил 8-й 
чемпионат  Воору жённых  Сил 
Республики Беларусь по многоборью 
«Командирские старты».

Офицеры состязались в четырёх 
нормативах: стрельбе из пистолета 
М а к а р о в а ,  п о д т я г и в а н и и  н а 
перекладине, беге на 1000 метров и 
плавании.

С отрывом в 14 очков с общеко-
мандным результатом 1339 баллов 
чемпионами Вооружённых Сил стали 
военнослу жащие ВТФ нашего 
университета.

В личном зачёте первенство 
завоевали командир батальона 

курсантов майор Владимир Савин и  
курсовой офицер старший лейтенант 
Павел Набок.

Бронза – у начальника кафедры 
полковника Сергея  Бобрицкого.

Подполковник Евгений Виниченко 
в категории «Начальники (заместители) 
начальников» занял 5-е место. 

Примечательно, что вторыми в 
категории «Войска» стали военнослу-
ж а щ и е  т р а н с п о р т н ы х  в о й с к , 
выпускники нашего факультета. Это 
хорошая тенденция.

Поздравляем победителей! Это 
замечательная  командная работа!

Кирилл РАДКЕВИЧ

ÏÅÐÂÛÅ – Â «ÏÐÎÐÛÂÅ»ÏÅÐÂÛÅ – Â «ÏÐÎÐÛÂÅ»ÏÅÐÂÛÅ – Â «ÏÐÎÐÛÂÅ»
На учебно-полевом центре ВТФ был проведен совет ректоров  
учреждений высшего образования Гомельской области (председатель – 
Ю. И. Кулаженко). Там же состоялась военно-прикладная игра «Прорыв» 
среди команд  вузов  области.

В мероприятии приняли участие  
помощник Президента – инспектор по 
Гомельской области С. И. Бартош, а 
также  ректоры  вузов  области.

 В игре, состоящей из трёх этапов 
(бой в городе, практическая стрельба, 
квиз), участвовали 7 команд.

Участники состязаний демонстриро-
вали командный дух и физическую 
подготовку в боевой экипировке. Они  
проходили заражённый участок мест-
ности в средствах защиты, отвечали на 
вопросы исторического квиза, пе-
реносили на носилках условно раненого  
и оказывали ему первую медицинскую 
помощь. Ребята поражали мишени из 
пневматических винтовок и пистолетов, 
проверяли свои навыки в разборке-
сборке автомата Калашникова, 
передислоцировали артиллерийское 
орудие и боеприпасы к нему, устраивали 
укрепление из мешков с песком.

На учебно-полевом центре были раз-
вёрнуты полевые палатки, демон-
стрировалась выставка образцов 
стрелкового вооружения, была органи-
зована полевая кухня с солдатской кашей.

В результате упорной борьбы места 
распределились следующим образом:  
I место – Белорусский государственный 
университет транспорта, II – Гомель-
ский государственный университет                 
им. Ф. Скорины, III – Университет 

гражданской защиты МЧС, IV  – 
Гомельский государственный медицин-
ский университет, V – Гомельский 
филиал международного университета 
«МИТСО», VI – Мозырьский государ-
ственный педагогический университет 

им. И. П. Шамякина, VII – Гомельский 
государственный технический универ-
ситет им. П. О. Сухого. 

Все участники получили ценные 
подарки, призы и самое главное –  
незабываемые впечатления!

Следует отметить большой вклад 
нашего факультета в организацию 
игры. Именно благодаря четкой и 
слаженной подготовке к данному 
мероприятию офицеров и курсантов 
все прошло на высшем уровне. Игра 
«Прорыв» стала настоящей проверкой 
морально-психологических качеств 
личности, выносливости, целеустрем-
ленности и командной слаженности 
наших курсантов. 

С. И. Бартош отметил, что игра – 
это дополнительная возможность для 
многих подготовиться к службе в 
армии, научиться держать оружие и 
при необходимости защитить свою 
страну.

Кирилл РАДКЕВИЧ,
начальник батальона курсантов,

курсовой офицер, старший лейтенант

ÎÁ ÀÊÒÓÀËÜÍÛÕ ÏÐÎÁËÅÌÀÕ 

ÒÐÀÍÑÏÎÐÒÀ È ËÎÃÈÑÒÈÊÈ
В конце мая у нас проходила  

научно-техническая конферен-
ция с международным участием 
«Актуальные проблемы транс-
порта и логистики». Она посвя-
щалась 25-летию образования 
кафедры «Управление автомо-
бильными перевозками и дорож-
ным движением». 

Вступительным словом конфе-
ренцию открыл проректор по 
научной работе А. А. Ерофеев. Он 

поздравил ее участников со 
знаменательным событием и 
пожелал слаженной работы.

Об истории создания и раз-
вития кафедры рассказал ее 
первый заведующий – доцент            
В. Д. Чижонок.

Среди гостей – участников 
конференции были  выпускники 
факультета УПП. В частности, с 
док ладом выст упила  наша 
выпускница, а ныне сотрудница 

Министерства транспорта и ком-
муникаций Республики Беларусь 
А. С. Гуцева. Также в конферен-
ции принял участие наш выпуск-
ник, руководитель транспортных 
проектов иностранного производ-
ственно-унитарного предприятия 
IBA IT Park С. В. Придыбайло 

(Подготовлено по информации 
сайта университета)
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